

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Biaya administrasi perkawinan di KUA Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung adalah gratis dan jika dilakukan di luar KUA ada biaya tambahan sebesar Rp 600.000,00 sebagai biaya transportasi dan jasa kepenghuluan.
2. Biaya administrasi perkawinan di KUA Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung telah sesuai dengan Peraturan Pemerintah No. 19 Tahun 2015.
3. Dalam Hukum Islam biaya jasa yang dikeluarkan pada pernikahan di luar kantor KUA sebesar Rp 600.000,00 bisa dikategorikan sebagai *ujrah*, yang mana hal ini diperbolehkan dalam Islam.

#### **B. Saran**

Setelah peneliti melakukan penelitian di KUA Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung tentang biaya administrasi perkawinan pada KUA Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

- a. Bagi KUA Kecamatan Tulungagung

Sosialisasi yang lebih intensif dan menyeluruh di masyarakat perlu ditingkatkan lagi. Dalam hal ini ketentuan biaya dan kejelasan penggunaan

biaya perlu juga diberitahukan kepada masyarakat, selain itu sebaiknya pihak KUA memberikan layanan pengaduan untuk memfasilitasi keluhan masyarakat yang dirugikan dari praktek-praktek pungutan lebih dari ketentuan oleh pihak-pihak lain dan sebagai jembatan penghubung antar masyarakat dan KEMENAG.

b. Bagi masyarakat

Sebaiknya mulai melakukan pendaftaran nikah secara mandiri. Hal ini untuk meminimalisir adanya keuntungan yang diambil oleh pihak lain dan mendukung peraturan pemerintah agar peraturan dapat dilaksanakan secara maksimal.

c. Bagi Modin atau pihak ketiga dalam pendaftaran nikah

Modin sebagai pihak penghubung antara masyarakat dan KUA, perlu adanya transparansi biaya kepada masyarakat, sehingga masyarakat tahu bagaimana rincian biaya di KUA dan dana yang lain digunakan untuk apa.

d. Peneliti yang akan datang

Bagi peneliti yang akan meneliti tema yang sama hendaknya bisa melakukan penelitian lebih mendalam lagi, mengenai biaya administrasi perkawinan, sebab penelitian ini hanya meneliti biaya administrasi pada 1 KUA, yakni KUA Kecamatan Tulungagung Kabupaten Tulungagung.